



# Mercado internacional del Café

**E**n abril se observó un ligero retroceso de los precios del café con respecto a los niveles registrados al comienzo del año. Ese retroceso fue relativamente más acusado en los Arábicas que en los Robusta. Los nuevos cálculos de la cosecha de 2004/05 que acaban de publicar las autoridades del Brasil la sitúan entre 37,47 y 40,46 millones de sacos. Esa revisión al alza de los cálculos de la cosecha brasileña no significa que habrá un gran aumento de la producción mundial en 2004/05, ya que el sector cafetero de muchos de los países exportadores sigue sufriendo las consecuencias negativas del débil nivel de precios que se prolonga desde hace cinco años.

El total de exportaciones en los 12 meses que van de abril de 2003 a marzo de 2004 fue de 84,60 millones de sacos, frente a 89,02 millones en el período anterior, lo que representa un descenso

del 4,96%. En cuanto a la evolución reciente de las exportaciones, el volumen total de los seis primeros meses del año cafetero 2003/04 (octubre 2003 – marzo 2004) fue de 41,11 millones de sacos, o lo que es lo mismo, un 6,95% menos que en el primer semestre del año cafetero anterior. De abril de 2003 a marzo de 2004, las exportaciones de Arábicas descendieron un 4,18% y las de Robustas un 6,45%.

Es posible, pues, que nos veamos ante un segundo año de cosecha en el que la oferta sea inferior a las necesidades del mercado. Cálculos preliminares, basados en los datos actuales, indican un déficit de 4 millones de sacos en la producción mundial con respecto al consumo. La magnitud de ese déficit dependerá de la gestión de las existencias que se haga tanto en los países exportadores como en los países importadores.

## Producción de café

### Brasil

El mercado interno está bastante calmado gracias a que los cultivadores no sufren necesidades económicas urgentes, tanto es así, que incluso se permiten el "lujo" de esperar un mejor momento para vender. Sin embargo, los números que se barajan en relación a la nueva cosecha, podrían hacerles cambiar de opinión muy pronto. Faltan contenedores y en algunos puertos existe sobresaturación, pues algunos barcos rehusan hacer escala. El gobierno ha manifestado la intención de sacar a la venta 980.000 sacos de sus stocks durante mayo, junio y Julio.

### Colombia

Productores y exportadores dudan en vender ya que esperan que el gobierno

## América del Sur y Central (en Tm.)

	México	Costa Rica	Guatemala	Honduras	Salvador	Nicaragua	Total
Antigua cosecha-stocks	150	100	100	50	10	100	510
Exportación cosecha 2003/2004	2.450	1.900	3.150	2.530	1.200	1.000	12.230
Subtotal	2.600	2.000	3.250	2.580	1.210	1.100	12.740
Vendido	-1.900	-1.750	-2.600	-2.430	-1.130	-950	-10.760
Disponible	700	250	650	150	80	150	1.980



compense los efectos de la fortaleza de su moneda, el peso. Según las primeras estimaciones, la cosecha podría ser menor a lo que se esperaba, mientras que los precios se presentan al alza. A finales de abril solo quedaba un stock de 1,5 millones de sacos a causa de la decepcionante cosecha principal.

### Kenia

Durante la última puja de precios estos se han mantenido firmes, ya que se produjo una buena demanda por parte de los exportadores, aunque la industria muestra poca actividad compradora. Se esperan lluvias en las zonas cafetaleras, por lo que las expectativas para la nueva cosecha son buenas.

### Etiopía

Se espera un incremento de la producción cercano al 22% y también un crecimiento de la demanda de compra.

### Uganda

Las fuertes lluvias retardaran la cosecha y el secado del sol.

### India

Se auguran ventas muy importantes, aunque los precios siguen tensados.

### Nueva Guinea

Pequeñas ventas a precios elevados.

## ROBUSTA

### Vietnam

En el país se registra poca actividad, ya que vendedores y exportadores no están dispuestos a vender a cualquier precio. La agitación social que existía en el centro del país parece estar en calma. La climatología es muy favorable para la nueva cosecha.

### Brasil

El Conillón está muy solicitado por los torrefactores y fabricantes de café solubles. Los precios de este grano no son competitivos si los comparamos con los de los cafés asiáticos.

**Mr. Bernard Ruyant**  
UNACAF/Francia